
滴滴Uber合併 叫停燒錢補貼
組網約車業巨無霸 新公司估值2730億

香港文匯報訊（記者 馬琳 北京報道）傳言已久的滴滴出行與Uber中國（中國優步）合併終成現

實。彭博社引述知情人士稱，合併後新公司估值達350億美元（約2,730億港元）。根據中國IT研

究中心今年首季數據，滴滴以85.3%市場份額居行業之首，Uber中國以7.8%排第二，分析指出，兩

者合併無疑會成為內地網約車行業中的巨無霸，同時也可緩止兩家燒錢的惡鬥行為，但是否形成網

約車市場的壟斷，則有待中國商務部審核。
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Uber 全球將持有
滴滴 5.89%的股
權，相當於17.7%
的經濟權益

Uber 中國的其餘
中國股東將獲得合
計 2.3%的經濟權
益

滴滴將向Uber 投
資 10億美元，取
得新公司20%的股
權

合併後新公司股東持股

滴滴出行昨日下午宣佈與Uber全球達成
戰略協議，滴滴出行將收購Uber中國

的品牌、業務、數據等全部資產，並與
Uber全球相互持股。根據雙方協議，Uber
全球將持有滴滴 5.89%的股權，相當於
17.7%的經濟權益，Uber中國的其餘中國股
東將獲得合計2.3%的經濟權益。滴滴出行
創辦人兼董事長程維將加入Uber全球董事
會。Uber創辦人兼CEO Travis Kalanick也
將加入滴滴出行董事會。

將共享用戶資源
根據雙方達成的戰略協議，未來，Uber
中國將保持品牌和營運的獨立性，司機和乘
客繼續獲得穩定服務。滴滴出行將整合雙方
團隊在管理和技術上的經驗與專長，在用戶
資源、線上線下營運和營銷推廣等層面共享
資源、協同發展。
程維表示，在過去的兩年多時間，滴滴出
行和Uber在中國這片創新的賽場上不斷過
招比拚，相互學習砥礪。此次與Uber的合
作，將讓整個移動出行行業走向更健康有
序、更高層次的發展階段。
同時，滴滴出行也透露，將繼續積極拓展
國際化策略，加快「揚帆出海」和國際化步
伐，從人才結構、技術儲備和業務佈局上全
面開始走向全球化。除將繼續與全球夥伴合
作打通本地優勢資源外，還將進一步推進進

入其他海外新興移動出行市場，如港澳台地
區、日本、韓國、歐洲、俄羅斯等地。為了
在人工智能、大數據領域能夠和全球企業競
爭，滴滴已經在矽谷建立了矽谷研發中心，
並考慮在英國、俄羅斯建立類似的研發中
心，在全球招攬世界頂尖人才。

投資方施壓成事
滴滴出行與Uber中國的合併傳言已有月

餘，當時雙方一致否認。業內分析認為，滴
滴和Uber中國的合併成真主要受到了投資
方的施壓。近年來，內地互聯網領域發生的
幾次大型併購案例，究其背後的邏輯，多是
投資方在追求其利益最大化的基礎上推動的
結果。面對內地網約車市場瘋狂的燒錢補貼
大戰，在資本層面擁有貝萊德、高瓴資本、
老虎環球基金、中國人壽4家共同投資方的
滴滴出行與Uber，合併也就並不讓人意
外。
今年初，Travis Kalanick稱滴滴公司每周

要花7,000萬美元到8,000萬美元，每年花
40億美元來補貼司機。Uber方面，有數據
顯示，2015年上半年Uber在發達市場均有
盈利，但Uber中國卻虧損超過20億美元。
顯然，雙方的投資者有意通過合併來阻止補
貼大戰的繼續。
根據滴滴官方數據顯示，其佔據着市場上
80%以上的專車市場；Uber中國也對外宣

佈，其擁有30%的市場份額。不過據中國
IT研究中心今年首季數據顯示，滴滴以
85.3%市場份額居行業之首，Uber中國以
7.8%排第二。滴滴收購Uber中國後組成的
新公司無疑將成為內地網約車行業中的巨無
霸。目前，滴滴出行的估值達到276億美
元，Uber中國的估值達到80億美元，滴滴
收購Uber 中國後估值超過350億美元；
Uber全球的估值達到625億美元。兩家此次
合併是否形成網約車市場的壟斷，還需要等
待中國商務部的審核。
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香港文匯報訊（記者 周紹基）8月首個
交易日，港股就有好開始。7月官方PMI遜
預期，但7月財新中國製造業採購經理人指
數（PMI）卻錄得50.6，超過6月兩個百分
點，顯示製造業運行恢復增長，這是2015
年2月以來首次錄得增長。消息刺激港股一
度升逾300點，當中內銀及內險股造好，成
為市場動力。不過，高盛卻「潑冷水」，認
為港股估值現水平並不吸引，建議投資者減
持股票、增持現金。
恒指全日升237點，收報22,129點，國指
更升170點報9,129點，跑贏大市並創3個
月高位。大市成交639億元，主板共有950
隻股份上升，下跌的只有501隻。雖然7月
財新PMI回升，但官方的7月PMI卻輕微回
落至49.9，再度落入收縮區間，兩者走勢出
現背馳。

「民間投資有擴張跡象」
訊匯證券行政總裁沈振盈指出，財新PMI

是領先官方PMI的指標，也代表了中小企
狀況，官方PMI一般反映大型國企的表
現。市場一般會看財新PMI去決定如何投
資，官方則會看官方PMI去制定財政政
策。今次財新PMI回升，顯示民間投資有
重新擴張的跡象，對市場的正面影響更大。
不過，他認為，上周港股上衝至22,300

點水平之後回吐，所以本周的走勢便很關
鍵。本周有英國及澳洲央行議息，但相信不
會有所變動。在深港通未推出前，目前用以
炒上的憧憬及藉口已用完，恒指也在22,200
點左右面對較大阻力，故本周應該會調整，
投資者宜先行獲利，再定策略。
高盛亦發表報告，提到港股基本因素未見
轉強，大市升至現水位已不吸引，建議減持
股票、增持現金。主要考慮到英國「脫歐」
及環球央行政策因素，正面作用已反映，反
而中國增長放緩憂慮未退，認為股市要更正
面因素支持，才會展開新一輪升勢。
金融股支持大市向上，連跌3日的友邦

（1299）反彈2%，匯控（0005）升0.5%，
內銀股亦發力，建行（0939）升2.9%，是
兩個月以來最大升幅。工行（1398）逼近年
初高位，中行（3988）及農行（1288）升
逾2%。多間內險股相繼發盈警，但市場認
為盈利差已屬預期之內，內險股普遍升逾
2%，平保（2318）升 2.3%，新華保險
（1336）升2.7%。
7月澳門博彩收入按年跌幅收窄至4.5%達
177.7億澳門元，但仍是連續36個月下跌。
濠賭股表現不一，銀娛（0027）及金沙
（1928）向好，永利（1128）及美高梅
（2282）卻分別跌逾2.8%及1.7%，其中大
摩唱淡美高梅，給予減持評級，目標價只有

9元。
上周遭斬倉的多隻細價股見反彈，主席等

人押股被斬倉的德普（3823），股價仍然大
幅波動，全日反彈 9%報 0.147 元。工蓋
（1421）也急彈48.6%，鼎石（8097）亦彈
22%至0.122元報收。

■恒生指數昨收市報22,129點，升 237
點。 中通社

上市監管改革 陳家強指現行架構無變

高盛唱淡港股 籲短期先獲利

香港文匯報訊 中電（0002）昨公佈中
期業績，2016年上半年盈利同比增加
7.02%至 61.25 億元，每股盈利 2.42 港
元，派第二期中期息0.57元，比去年同
期增加0.02元。集團總監及中華電力副
主席阮蘇少湄昨在業績會指出，會在年
底與政府檢討電價，雖然石油價格上
升，不過若能源價格維持現有水平，有
信心明年電費可維持在今年水平。

上半年多賺7%派息57仙
業績報告披露，中電上半年盈利增長主

要受海外業務貢獻增加23.5%所帶動，其
中澳洲業務營運盈利錄得8.97億元，比去
年同期增長82%，主要受惠於出售資產後
償還部分外債減低利息開支、2015年減值
後折舊及攤銷開支減少，以及停止對沖合
約而提早體現下半年出現的收益。
首席執行官藍凌志指，澳洲業務仍在

初步轉型階段，下半年業務有挑戰性，
公司會減低成本，提升業務，尋找新盈
利來源。未來或把澳洲業務分拆上市，
且會留意澳洲新政府的徵收碳稅和減排
政策安排。
本港電力業務營運盈利上升至42.76億

元，同比增長5.5%。阮蘇少湄指出，本
地售電及售電到廣東均有增長。對於現
時利潤管制將在2018年屆滿，她指現時
正在與政府商討中，又指電力行業需要
長期和龐大的投資，合理回報對行業發
展相當重要。
內地業務方面，藍凌志表示，集團的

內地業務豐富且多元化，涉足核電、水
電和煤炭等，令收入轉趨穩定。他稱集
團會持續在內地投資，首重再生能源項
目，因為再生能源項目對集團的重要性
與日俱增，集團現時有17%發電來自可
再生能源，目標是至2020年達到20%。

理文造紙搶攻衛生紙市場
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中電或分拆澳洲業務上市

香港文匯報訊（記者 周曉菁）理文系
昨公佈截至6月底中期業績，其中理文造
紙（2314）錄得純利14.3億元，按年升
27.7%，每股盈利31.36仙；派中期息11
仙。該股昨收報6.43元升7.53%。理文化
工（0746）則錄得純利1.19億元，按年
跌26.9%，每股盈利14.5仙；派中期息5
仙。該股昨收報2.35元，無升跌。

半年多賺28%派息11仙
理文造紙業績報告披露，受惠於東莞
工廠關閉減低了產能過剩、燃煤及原材
料價格下跌，以及增值稅退稅政策，上
半年整體盈利錄得顯著增長。期內收入
為83.69億元，同比下降3.76%；毛利
19.44億元，同比上升8.4%。上半年總銷
售量為267萬噸，每噸淨利潤達536元。
報告指出，為拓展業務範疇，集團已進

軍衛生紙市場，生產及推出自家品牌亨奇
衛生紙，於重慶設有4條生產線已全面投
產，另外於重慶新增的4條生產線，以及
於江西和廣東兩地各2條生產線亦將於今
年下半年及2017年底前相繼投產。投產
後，集團衛生紙產量將達57.5萬噸，躋身
內地衛生紙行業五大生產商之一。另外，
集團還將進軍海外包裝紙市場，於國外投
資興建造紙廠以配合拓展東南亞市場，越
南後江省年產能40萬噸之造紙機項目預計
將於2016年第四季投產。
理文化工業績報告則披露，上半年錄

得收入8.1億元，較去年同期上升1.9%；
毛利為 2.97 億元，較去年同期減少
0.34%。集團已完成江西新廠房建設，第
一期生產線已正式投入生產，第二期生
產線仍在調試階段，預期於2016年底會
陸續投產。

香港文匯報訊 前一田百貨CEO莊偉忠
去向落實。康宏金融控股（1019）旗下康宏
金融集團昨宣佈，委任莊偉忠為行政總裁，
即時生效。康宏金融主席王利民表示，莊偉
忠曾為多個品牌創造成功故事，也在不同行
業包括貸款、零售及博彩等取得驕人成績。
他以嶄新手法革新業務及廣受認同的佳績，
正是康宏金融控股董事會一直物色的人選，

有信心他的管理技巧、執行能力及市場觸
覺，將有助帶領集團，並塑造康宏金融成為
亞洲非凡的專業金融服務平台。
莊偉忠表示，在離開上一個職位和短暫休

息後，很高興加盟康宏金融並出任行政總裁
一職；王利民與康宏金融的活力是吸引他加
盟的原因。他指，過去二十年來，一直非常
欣賞王利民及其團隊的成就，成功把康宏金

融由小型公司發展為香港最大的獨立理財顧
問公司，以及區內多元的金融服務集團。他
與王利民理念一致，鼓勵走出框框，以創新
思維帶動業績。
康宏金融集團旗下所有部門，包括由獨立

理財顧問、資產管理、物業顧問及借貸業務
組成的康宏金融集團，將向莊偉忠匯報工
作，即時生效。

莊偉忠出山 任康宏CEO

香港文匯報訊（記者 周紹基）證監會及
港交所（0388）就改革上市監管架構展開市
場諮詢。近日市場不斷有反對意見出現，更
有指新建議對港交所上市委員會打擊很大，
很多成員已打算不再連任。財庫局局長陳家
強昨日表示，有關建議並沒改變現行的基本
架構，只是微調上市結構及程序，令上市程
序更清晰及一致，期望有助改善現時的上市
決定及政策，市場應該歡迎。
對於有業界人士反對，陳家強認為只是個

別人士不了解；上市政策的最終決策權，其

實一直在證監會，所以應該有平台讓證監會
及上市委員會一起討論問題，以及聆聽市場
意見。這有助本港市場發展，提升香港上市
市場的競爭力和吸引力，與保障投資者。

「助港市場發展」
專為65歲或以上長者而設的銀色債券早

前開始接受認購，陳家強表示，銀色債券認
購狀況相當好，認為債券受歡迎，惟他未有
透露認購數字。
問到廉署人事調動會否影響投資者對香港

信心，陳家強認為目前不需要太快下結論，
認為市場有其秩序。
本港樓市方面，他指出，美國不加息，加

上現時市場有很多變化，提醒市民要按自己
的能力及需求，考慮應否入市，政府會持續
增加住宅供應。
至於有發展商推遠期樓花，陳家強稱，市

場對美國是否加息、樓市好壞等，仍有很多
不同意見，並再次重申，市民應否買樓，需
視乎自身需要及負擔能力，政府在風險控制
方面，會維持一貫政策。
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